

## IM 169: Unterricht nach dem 15.03.2021

---

11. März 2021

Liebe Mitglieder der Schulgemeinschaft,

nach der Konferenz der Kanzlerin mit den Ministerpräsident\*innen in der vergangenen Woche hat das Kultusministerium am Freitag, 5. März 2021 über „**Weitere Öffnungsschritte für den Schulbetrieb ab dem 15. März 2021**“ informiert. Dieses Schreiben hat mehr Fragen aufgeworfen als beantwortet<sup>1</sup>. Diese sind – das Ministerium musste übers Wochenende nachsitzen – mit Schreiben vom Montag, 8. März 2021 geklärt<sup>2</sup>.

Nach der teilweisen Wiederaufnahme des Präsenzunterrichts für die Jahrgangsstufen 11 und 12 kehren ab 15.03.2021 die Schüler\*innen der Klassen 5 und 6 an die Schulen zurück; **für sie ist ein Wechselbetrieb ausdrücklich ausgeschlossen**. Abstand im Klassenzimmer ist erwünscht, aber nicht vorgeschrieben.

Eine verbindliche (**Schnelltest-)**Strategie hat das Kultusministerium für den Bereich der Schulen noch nicht formuliert; Verhandlungen laufen derzeit zwischen Städtetag und Land. Sie dürfen gewiss sein: Die Schulleitung des GBG setzt sich weiterhin vehement dafür ein, dass die Öffnung durch Tests abgesichert ist. Letztlich aber müssen andere darüber entscheiden. Sobald ich weitere Informationen für Sie habe, gebe ich sie weiter.

### Was bedeutet das fürs GBG?

#### Für alle Lehrkräfte/Eltern/Schüler\*innen 5-12:

- Nützen Sie bitte die vom Land für jeden Bürger und jede Bürgerin angebotenen kostenlosen Schnelltests, in Rheinfelden (Baden) beispielsweise in der Löwen- und der Rosenapotheke.

#### Für die Schüler\*innen in Präsenz:

- Für die Schüler\*innen, die an der Schule sind, gilt selbstverständlich die Einhaltung der AHA-Regeln. Ich appelliere wieder an die Verantwortung für sich und für andere. Immer wieder erlebe ich, dass Schüler\*innen die Maske absetzen –

---

1 [https://km-bw.de/site/pbs-bw-km-root/get/documents\\_E501931473/KULTUS.Dachmandant/KULTUS/KM-Homepage/Artikelseiten%20KP-KM/1\\_FAQ\\_Corona/Schreiben%20Min%20Schuljahr%2020\\_21/2021%2003%2005%20Ministerin%20Schreiben%20%C3%96ffnungsschritte%20ab%20Mitte%20M%C3%A4rz.pdf](https://km-bw.de/site/pbs-bw-km-root/get/documents_E501931473/KULTUS.Dachmandant/KULTUS/KM-Homepage/Artikelseiten%20KP-KM/1_FAQ_Corona/Schreiben%20Min%20Schuljahr%2020_21/2021%2003%2005%20Ministerin%20Schreiben%20%C3%96ffnungsschritte%20ab%20Mitte%20M%C3%A4rz.pdf); 09.03.2021.

2 [https://km-bw.de/site/pbs-bw-km-root/get/documents\\_E-1836989783/KULTUS.Dachmandant/KULTUS/KM-Homepage/Artikelseiten%20KP-KM/1\\_FAQ\\_Corona/Schreiben%20Min%20Schuljahr%2020\\_21/2021-03-08%20MD-Schreiben%20-%20Erg%C3%A4nzende%20Hinweise%20Schulbetrieb%20ab%20Mitte%20M%C3%A4rz.pdf](https://km-bw.de/site/pbs-bw-km-root/get/documents_E-1836989783/KULTUS.Dachmandant/KULTUS/KM-Homepage/Artikelseiten%20KP-KM/1_FAQ_Corona/Schreiben%20Min%20Schuljahr%2020_21/2021-03-08%20MD-Schreiben%20-%20Erg%C3%A4nzende%20Hinweise%20Schulbetrieb%20ab%20Mitte%20M%C3%A4rz.pdf); 09.03.2021.

zum Essen oder Trinken etwa – und dennoch keine Abstände einhalten. **Die an sich einfache Regel heißt: Maske oder Abstand, am besten beides, auf keinen Fall keines.**

- Lehrkräfte, die Schüler\*innen wiederholt wegen Nichteinhaltung und wegen bewusster Verstöße ermahnen müssen, sind gebeten, sich mit der Schulleitung in Verbindung zu setzen.
  - Bitte achten Sie darauf, dass die Maske richtig sitzt! Die Nase ist die Haupteintritts- und -austrittsöffnung für das Virus.
- Eltern werden nochmals gebeten, mit ihren Kindern über verantwortungsbewusstes Verhalten zu sprechen.
- Für uns alle gilt: Vorbild sein ist besser als tausend Worte ...
- Um die **Luftqualität** in den Unterrichtsräumen überprüfen zu können, hat die Stadtverwaltung **CO<sub>2</sub>-Messgeräte** beschafft. Die Lehrkräfte sind nach wie vor gebeten, diese auf dem Sekretariat auszuleihen und in den Unterricht mitzunehmen.
- **Schnellteststrategie:** Schulleitung und Stadtverwaltung bemühen sich um eine finanzier- und umsetzbare Schnellteststrategie auch für die Schüler\*innen, die an der Schule sind. Näheres dazu, sobald eine Klärung erreicht ist.

## Für die Klassen 5/6:

- Alle Schüler\*innen 5/6 kehren ab 15.03.2021 in den Präsenzunterricht zurück. Ihr Unterricht findet in vollem Umfang (Ausnahme: Sportunterricht) nach einem geänderten Stundenplan statt, der ab Freitag, 12.03.2021 in WebUntis eingesehen werden kann.
  - Der Präsenzunterricht liegt ausschließlich am Vormittag. Vereinzelt ist Nachmittagsunterricht im Stundenplan ausgewiesen (eine Stunde Sport und Englisch bilingual in Klasse 6). Dabei handelt es sich um Fernunterricht.
  - Wenn unsere jüngsten Schüler\*innen nach geraumer Zeit wieder in der Schule sind, sorgen die Lehrkräfte wieder – wie bereits im vergangenen Schuljahr - dafür, dass sie gut „ankommen“.
  - Obwohl das Kultusministerium keinen Abstand der Sitzplätze im Unterricht vorschreibt, findet der Unterricht für die geteilte Klasse grundsätzlich in zwei durch eine Tür verbundenen Klassenzimmern (Südseite des Altbaus) an Plätzen, die 1,5m Abstand aufweisen, statt. Auch in den kleinen Pausen sind die Schüler\*innen in ihrem Klassenzimmer, um Kontakte zu minimieren.
    - Auch wenn das die Lehrkräfte vor zusätzliche didaktische und pädagogische Herausforderungen stellt, so hat für die Schule doch die Sicherheit im Pandemiegeschehen Priorität. Ich danke den Lehrkräften schon jetzt für die Bewältigung dieser zusätzlichen Belastung.
    - Unser Schüler\*innen, die ja zum größten Teil sich darauf freuen, wieder an der Schule zu sein, sollten sich so diszipliniert verhalten können, dass die eine Lehrkraft „an der Tür“ ausreicht.
    - Sollte dies nicht möglich sein, müssen die wenigen verbliebenen Ressourcen eingesetzt werden, was den Fernunterricht für die Klassen 7-10 nochmals erschwert oder verunmöglicht. Eigenes Fehlverhalten ginge dann auf Kosten der anderen.

- An eine Reduktion des Angebots auf Deutsch, Mathematik und Fremdsprachen unter Verzicht auf alle anderen Fächer möchte ich momentan noch nicht gehen. Bitte helfen Sie alle mit, dass dies vermieden werden kann.
  - Für die Großen Pausen sind Aufsichten organisiert.
- Die Präsenzpflcht (außer für schriftliche Leistungserhebungen, insbesondere Klassenarbeiten) bleibt weiter ausgesetzt. Dies bedeutet nach wie vor, dass Erziehungsberechtigte ihre Kinder für alle Fächer von der Präsenz entpflichten können (Schreiben an die Klassenleitung und an das Sekretariat).

### **Für die Klassen 7-10:**

- Die Klassen 7-10 bleiben weiter im Fernunterricht. Bis jetzt ist kein genaues Datum genannt, zu dem eine Rückkehr in die Präsenz möglich wäre. Es heißt, nach den Osterferien könne sie möglich werden.
- Die Notbetreuung 7 bleibt erhalten.

### **Für die Klassen 11/12:**

- Die Abschlussklassen 11 und 12 bleiben weiter im Wechselbetrieb von Präsenz- und Fernunterricht. Wir teilen – wie mitgeteilt - diesen auf Vormittags- und Nachmittagsunterricht auf, um die für Einhaltung der AHA-Regeln problematische Mittagspause zu vermeiden.
  - Einzellösungen für Schüler\*innen, die in der Mittagspause nicht rechtzeitig nach Hause kommen, werden weiterhin zwischen Lehrkräften und Betroffenen geklärt.
  - Eine Konzentration auf die Leistungsfächer ist explizit nicht gewünscht, auch angesichts der Vielzahl der Prüfungsfächer – wir sind ja erstmals in der reformierten Oberstufe – nicht sinnvoll.
  - Ziel des Ministeriums und der Schule ist, so viel Präsenz wie möglich zu bieten. Deshalb gibt es auch größere Lerngruppen in dementsprechend großen Räumen – sogar mit Einhaltung des nicht vorgeschriebenen Abstands im Unterricht!

Wie immer bei Fragen oder Anmerkungen: [habermaier@gbg-rheinfelden.de](mailto:habermaier@gbg-rheinfelden.de).

Mit freundlichen Grüßen

gez. **Volker Habermaier, OstD**  
Schulleiter